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de la 12e Assemblée Générale 2024
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Procès-verbal par: Adrian Weber, 31.01.2024

Traktanden Ordre du jour

Offizieller Teil GV
1. Eröffnung und Begrüssung
2. Präsenzliste / Gäste
3. Wahl der Stimmenzähler
4. Abnahme Protokoll der GV 2023
5. Jahresbericht 2023
6. Rechnung und Budget

a. Bericht des Kassiers für das Jahr 2023
b. Bericht der Revisoren zur Jahresrechnung
c. Budget 2024
d. Decharge-Erteilung an den Kassier

Partie officielle AG
1. Ouverture et bienvenue
2. Liste de présence / invités
3. Election des scrutateurs
4. Approbation du procès-verbal de l'AG 2023
5. Rapport annuel 2023
6. Comptes et budget

a. Rapport du trésorier pour l'année 2023
b. Rapport des vérificateurs des comptes sur les comptes

annuels
c. Budget 2024
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e. Wahl der Revisoren und Ersatzrevisor*in 2024
7. Decharge-Erteilung an die übrigen Vorstandsmitglieder
8. Zusammensetzung des Vorstands 2024
9. Informationen zur Mitgliederentwicklung
10. Jahresbeiträge
11. Diverses

d. Décharge au trésorier
e. Election des vérificateurs et d’une vérificatrice / d’un

vérificateur suppléant-e 2024
7. Décharge aux autres membres du comité
8. Composition du comité 2024
9. Informations sur l'évolution des membres
10. Cotisations annuelles
11. Divers

Informationen ausserhalb der GV Informations hors AG

1. Termine und Veranstaltungen 2024
2. Bericht über die umgesetzten Förderprojekte 2023 (inkl.

Spontanförderprojekte)
3. Präsentation und Abstimmung zu Förderprojekten 2024
4. Präsentationen der Mitglieder zu aktuellen Projekten
5. Auswertung Förderprojekte 2024

1. Dates et événements 2024
2. Rapport sur les projets de soutien réalisés en 2023 (y c. projets

de soutien spontanés)
3. Présentation et vote sur les projets de soutien 2024
4. Présentations des membres de projets actuels
5. Résultat du vote sur les projets de soutien 2024
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Generalversammlung Assemblée Générale

Eröffnung und Begrüssung Ouverture et accueil

Isabel Kiefer eröffnet um 14.15 die Generalversammlung mit der
Begrüssung auf Deutsch und Französisch. Sie merkt an, dass
sprachliche Verständnisfragen jederzeit gerne gestellt werden können.

Sie stellt die Traktandenliste vor. Die Generalversammlung beginnt mit
dem offiziellen Teil, gefolgt von einer 30-minütigen Kaffeepause und
dem abschliessenden Teil mit der Abstimmung über Förderprojekte und
Präsentationen zu aktuellen Projekten. Der Ablauf der Abstimmung über
die Förderprojekte wird vor der Pause von Adrian Weber vorgestellt.

Isabel Kiefer ouvre l'assemblée générale à 14h15 avec un mot de
bienvenue en français et ensuite en allemand. Elle remarque que les
questions de compréhension linguistique peuvent être posées à tout
moment.

Elle présente l'ordre du jour. L'assemblée générale commence par la
partie officielle, suivie d'une pause café de 30 minutes et de la partie
finale avec le vote sur les projets de soutien et la présentation des
projets actuels. Le déroulement du vote sur les projets de soutien est
présenté par Adrian Weber avant la pause.

Präsenzliste / Gäste Liste de présence / Invitées

Die Präsenzliste wird durch den Kassier Andreas Vonlaufen geführt. Die
Präsenzliste wird im Raum rumgereicht zum Eintragen der Anwesenheit.

Anwesend:
Kategorie A: 13
Kategorie B: 7
Kategorie C/D/E: 10

Da die (gewichtete) Abstimmung über die Förderprojekte online
stattfinden wird, sind keine Stimmkarten vonnöten.

La liste de présence est tenue par le trésorier Andreas Vonlaufen La liste
de présence circule dans la salle pour l'enregistrement des présences.

Présents:
Catégorie A: 13
Catégorie B: 7
Catégorie C/D/E: 10

Comme le vote (pondéré) sur les projets de soutien aura lieu en ligne, il
n'est pas nécessaire de disposer de cartes de vote.

Entschuldigt: 14 Excusés: 14
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Abwesend: 95 Absents: 95

Wahl der Stimmenzähler Élection des scrutateurs

Isabel Kiefer sucht zwei freiwillige Stimmenzähler:
- Roman Meyer (Amt für Geoinformation, Kanton Baselland)
- Ralph Mettier (Basellandschaftliche Gebäudeversicherung)

melden sich freiwillig als Stimmenzähler

Isabel Kiefer cherche deux scrutateurs volontaires:
- Roman Meyer (Amt für Geoinformation, Canton de

Bâle-Campagne)
- Ralph Mettier (Basellandschaftliche Gebäudeversicherung)

se portent volontaires pour être scrutateurs

Abnahme Protokoll der Generalversammlung 2023 Procès-verbal de l’assemblée générale 2021

Abstimmungsfrage:
Sind Sie mit dem Protokoll der letztjährigen GV einverstanden?

Das Protokoll der Generalversammlung 2023 wird einstimmig
angenommen.

Question de vote:
Êtes-vous d'accord avec le procès-verbal de l'AG de l'année dernière?

Le procès-verbal de l'assemblée générale 2023 est adopté à l'unanimité.

Jahresbericht 2023 der Präsidentin Rapport annuel de la présidente

Isabel Kiefer gibt einen Rückblick auf die Aktivitäten des vergangenen
Jahres.

Isabel Kiefer présente une rétrospective des activités de l'année passée.

Veranstaltungen Evénements

Die Generalversammlung 2023 fand am 31. Januar 2023 in Bern statt.

Die FOSSGIS 2023 fand vom 15. bis 18. März 2023 in Berlin statt,
mehrere Mitglieder konnten an dieser Konferenz teilnehmen. Im

L’assemblée générale de l’année 2023 a eu lieu le 31 janvier 2023 à
Berne.
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Weiteren hat Isabel Kiefer zusammen mit der Anwendergruppe
Deutschland die Aktivitäten des Vereins vorgestellt.

Das Anwendertreffen 2023 fand am 07. Juni 2023 in Olten mit um die 90
Teilnehmer statt. Am Nachmittag wurden zwei Workshops zu den
Themen “3D Visualisierung, LiDAR Punktwolken und das Profilwerkzeug”
sowie zu “QField und Formulare” angeboten.

Im Verlaufe des Jahres 2023 konnten wiederum vier Online
Mini-Workshops durchgeführt werden:

- Februar 2023: Relations in QGIS and the Relation Editor
- März 2023: PostGIS and QGIS Tips and Tricks
- Mai 2023: QGIS and ESRI - can they ever be compatible?
- November 2023: Multilingual Layer Labelling

Die Aufzeichnungen der Workshops sind auf dem YouTube Channel des
Vereins publiziert.

Am 14. November 2023 fand die Journée Romande de la
Géoinformation statt, die ein wichtiger Anlass für die Westschweiz ist.
Isabel Kiefer hat mit tatkräftiger Unterstützung von Westschweizer
Mitglieder QGIS sowie die Anwendergruppe präsentiert.

Am 15. November 2023 fand der GIS Day 2023 @ OST statt, wo Andreas
Vonlaufen QGIS und die Anwendergruppe vertreten hat.

La conférence FOSSGIS 2023 s'est tenue à Berlin du 15 au 18 mars
2023, plusieurs membres ont pu y participer. Par ailleurs, Isabel Kiefer a
présenté, avec le groupe d'utilisateurs Allemagne, les activités de
l'association.

La rencontre des utilisateurs 2023 a eu lieu le 07 juin 2023 à Olten avec
environ 90 participants. L'après-midi, deux ateliers ont été organisés sur
les thèmes "Visualisation 3D, nuages de points LiDAR et l'outil de profil"
ainsi que "QField et les formulaires".

Quatre mini-workshops en ligne ont à nouveau pu être organisés au
cours de l'année 2023:

- Février 2023 : Relations in QGIS and the Relation Editor
- Mars 2023 : PostGIS and QGIS Tips and Tricks
- Mai 2023 : QGIS et ESRI - can they ever be compatible?
- Novembre 2023 : Multilingual Layer Labelling

Les enregistrements des workshops sont publiés sur le YouTube
Channel de l'association.

Le 14 novembre 2023 a eu lieu la Journée Romande de la
Géoinformation, qui est un événement important pour la Suisse
romande. Isabel Kiefer a présenté QGIS et le groupe d'utilisateurs avec
le soutien actif des membres romands.

Le 15 novembre 2023 a eu lieu le GIS Day 2023 @ OST, où Andreas
Vonlaufen a représenté QGIS et le groupe d'utilisateurs.

Umgesetzte Förderprojekte Projets de soutien realisés

Folgende Projekte wurden 2023 unterstützt und finanziert:
- Jährliche Gönnerschaft Model Baker: umgesetzt
- Line Displacement Renderer: aktuell in separatem

Entwicklungsbranch vorhanden, voraussichtlich verfügbar in
Version 3.38 (Release für Juni 2024 geplant)

Les projets suivants ont été soutenus et financés en 2023:
- Donation annuelle Model Baker : réalisée
- Line Displacement Renderer : actuellement disponible dans une

branche de développement séparée, probablement disponible à
partir de version 3.38 (sortie prévue pour juin 2024)
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- verschiedene Verbesserungen in Model Baker: umgesetzt ab
Version 7.6.0

- Improvements DXF-Export:
- Speichern und Laden von Einstellungen: teilweise

umgesetzt
- Erweiterte Export Optionen: noch ausstehend
- DXF Export als Processing Tool: Überarbeitung

Benutzungsoberfläche noch ausstehend
- voraussichtlich verfügbar in Version 3.38

- Verbesserte CAD Konstruktionen:
- grösserer Aufwand als geschätzt und auch viele

Rückmeldungen auf Pull Request auf GitHub
- voraussichtlich verfügbar in Version 3.38

- diverses améliorations dans Model Baker : réalisée en version
7.6.0

- améliorations exportation de fichiers DXF:
- enregistrement et chargement des paramètres:

partiellement réalisé
- options d'exportation avancées: en attente
- exportation DXF comme outil de traitement: révision de

l'interface utilisateur en cours
- probablement disponible à partir de version 3.38

- Amélioration des constructions CAO:
- effort plus important que prévu et aussi beaucoup de

réponses au Pull Request sur GitHub
- probablement disponible à partir de version 3.38

Auch im letzten Jahr war die Anwendergruppe ein sogenanntes Large
Sustaining Member von QGIS.ORG, was eine Unterstützung von 9000.-
EUR vor allem für die Qualitätssicherung und zur Deckung von
Infrastrukturkosten bedeutet.

L'année dernière également, le groupe d'utilisateurs a été un Large
Sustaining Member de QGIS.ORG, ce qui signifie un soutien de 9000.-
euros, principalement pour l'assurance qualité et pour couvrir les frais
d'infrastructure.

Rechnung und Budget Comptes et budget

Bericht des Kassiers für das Jahr 2023 Rapport du trésorier pour l’année 2023

Andreas Vonlaufen stellt die Rechnung für das Jahr 2023 vor und geht
auf folgende Punkte ein:

- Es sind noch mehrere Mitgliederbeiträge über einen Betrag von
6350.- ausstehend, daher waren die Einnahmen tiefer als
budgetiert

- das Anwendertreffen hat geringere Kosten als budgetiert
ausgelöst

Andreas Vonlaufen présente les comptes pour l'année 2023 et aborde
les points suivants :

- plusieurs cotisations de membres sont encore dues pour un
montant de 6350.-, c'est pourquoi les recettes ont été inférieures
au budget.

- la rencontre des utilisateurs a généré des coûts moins élevés
que ceux prévus au budget

- la gestion du site Internet de l'association a en revanche coûté
plus cher que prévu au budget, car la ville d'Uster n'a plus besoin
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- der Betrieb der Vereins-Webseite war dagegen teurer als
budgetiert, da Stadt Uster diesen Server nicht mehr braucht und
der Verein für sämtliche Kosten aufkommen musste

- es resultiert ein verfügbares Eigenkapital von über 9000.-
Franken

- zu diesen über 9000.- CHF kommen noch die ausstehenden
Vereinsbeiträge von 6000.- CHF, falls diese dann noch beglichen
werden. Andreas Vonlaufen führt aus, dass wenn ein Mitglied
nicht zahlt, es nach drei Jahren ausgeschlossen wird

- Grundsätzlich gibt es kein Vereinsvermögen, das Budget sollte
jedes Jahr möglichst ausgeglichen sein

- die Rückstellungen für ein internationales QGIS Contributor
Meeting wurden aufgelöst, ein solches Meeting wird frühestens
im Jahre 2026 in der Schweiz stattfinden können

de ce serveur et l'association a dû prendre en charge tous les
coûts.

- il en résulte un capital propre disponible de plus de 9000.- CHF
- à ces plus de 9000 francs s'ajoutent encore les cotisations de

l'association de 6000 francs, si celles-ci sont encore réglées.
Andreas Vonlaufen explique que si un membre ne paie pas, il est
exclu après trois ans.

- en principe, il n'y a pas de fortune de l'association, le budget
devrait être le plus équilibré possible chaque année

- les provisions pour un QGIS Contributor Meeting international
ont été dissoutes, une telle réunion ne pourra avoir lieu en Suisse
qu'en 2026 au plus tôt.

Dem Ertrag von CHF 61’910,69 steht ein CHF 33’499.45 Aufwand
gegenüber. Dies ergibt einen Nettoertrag von CHF 28’411.24.

Total sind noch Rechnungen über CHF 24’740,00 ausstehend und eine
Zahlungskorrektur von CHF 8’344.80musste getätigt werden, so dass
per Ende 2023 das verfügbare Eigenkapital CHF 9’253.06 beträgt.

Les revenus de CHF 61'910,69 sont compensés par les dépenses de
CHF 33'499,45. Il en résulte un bénéfice de CHF 28'411.24.

Au total, des factures d'un montant de CHF 24'740,00 sont encore en
suspens et une correction de paiement de CHF 8'344.80 a dû être
effectuée, de sorte qu'à fin 2023, le solde s'élève à CHF 9'253.06.
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Frage zur Rechnung 2023 von Christoph Lauber: Sollte der Verein nicht
ein “Kässeli” (d.h. eine kleine Reserve) haben für ausserordentliche
Förderprojekte oder sonstige Fälle?

Question sur les comptes 2023 de Christoph Lauber : l'association ne
devrait-elle pas avoir une "caisse" (c'est-à-dire une petite réserve) pour
des projets de soutien extraordinaires ou d'autres cas?
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Andreas Vonlaufen antwortet, dass es für solche Fälle einen
Budgetposten von CHF 4000.- gibt, über welchen der Vorstand
entscheiden kann.

Andreas Vonlaufen répond qu'il existe un poste budgétaire de 4000 CHF
pour de tels cas, sur lequel le comité peut décider.

Bericht der Revisoren zur Jahresrechnung Rapport des vérificateurs pour les compte annuels

Andreas Vonlaufen stellt den Revisorenbericht vor.
Die Rechnung 2023 wurde durch die 1. Revisorin Sophie Gachet und den
2. Revisor Benjamin Kuster geprüft und für richtig befunden. Die
Revisoren beantragen der Generalversammlung, die vorliegende
Rechnung 2023 zu genehmigen.

Andreas Vonlaufen présente le rapport des vérificateurs.
Les comptes 2023 ont été vérifiés par la 1ère vérificatrice Sophie Gachet
et le 2e vérificateur Benjamin Kuster, qui les ont trouvés corrects. Les
vérificateurs proposent à l'assemblée générale d'approuver les comptes
2023 présentés.

Abstimmungsfrage:
Wollen Sie die Jahresrechnung 2023 genehmigen und dem Kassier die
Decharge erteilen?

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Kassier wird
die Decharge erteilt.

Question de vote:
Approuvez-vous les comptes 2023 et donnez-vous décharge au
trésorier?

Les comptes annuels sont approuvés et le trésorier déchargé à
l’unanimité.

Budget 2024 Budget 2024

Andreas Vonlaufen stellt das Budget fürs Jahr 2024 vor. Andreas Vonlaufen présente le budget pour l'année 2024.
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Andreas Vonlaufen macht folgende Erläuterungen für das vorliegende
Budget 2024.
Einnahmen:

- es wird wiederum mit einem Wachstum der Mitglieder gerechnet,
so dass die Einnahmen etwas höher werden

- Erträge Veranstaltungen bleiben wie im Vorjahr
- die verfügbaren CHF 9000.- Eigenkapital soll aufgelöst werden

Ausgaben:
- für die QGIS.ORG Mitgliedschaft wird mit einem aktuellen

Umrechnungskurs von 1 € = 1 CHF gerechnet
- die Ausgaben für die Veranstaltungen sind etwas tiefer

angesetzt
- die Ausgaben für die Vereinsführung wird etwas höher angesetzt
- somit bleiben für das Vereinsziel Förderprojekte (nach Abzug der

Model Baker Mitgliedschaft und den Spontanförderprojekte) CHF
42’000.-.

Andreas Vonlaufen donne les explications suivantes pour le présent
budget 2024.
Les bénéfices:

- On s'attend à nouveau à une croissance des membres, de sorte
que les bénéfices seront un peu plus élevés.

- les bénéfices des manifestations restent identiques à celles de
l'année précédente

- les CHF 9000 de fonds propres disponibles doivent être dissous.
Les dépenses:

- pour l'adhésion à QGIS.ORG, on compte sur un taux de
conversion actuel de 1 € = 1 CHF.

- les dépenses pour les manifestations sont estimées un peu plus
basses

- les dépenses pour la gestion de l'association sont estimées un
peu plus élevées

- il reste donc CHF 42'000 pour l'objectif de l'association "projets
de promotion" (après déduction de l'adhésion au Model Baker et
des projets de promotion spontanés).

Anmerkung von Romedi Filli: Die Mitgliedschaft Model Baker wird per
2024 auf CHF 3’300.- (exkl. MWST) erhöht.
Adrian Weber bestätigt, dass der Vorstand beschlossen hat, diese
Erhöhung mitzutragen.

Remarque de Romedi Filli : l'adhésion au modèle Baker sera augmentée
à 3'300.- CHF (hors TVA) en 2024.
Adrian Weber confirme que le comité a décidé de soutenir cette
augmentation.
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Im Zusammenhang mit dem Budget entsteht eine Diskussion über
Mitgliederbeiträge:

- Mehrere Stimmen merken an, dass die Abstufung von Kategorie
B (kleinere Kollektivmitglieder) zu Kategorie A (grössere
Kollektivmitglieder) zu klein sei. Insbesondere wird von mehreren
Seiten bestätigt, dass Kategorie A Mitglieder zu höheren
Beiträgen bereit seien.

- Als Vorschlag wird mehrfach 1000.- als Mitgliedsbeitrag für die
Kategorie A genannt.

- Zur Information für die Mitglieder wird erwähnt, dass die letzte
Erhöhung der Mitgliederbeiträge im Jahre 2015 war.

Die Abstimmungsfrage betreffend Mitgliederbeiträge wird später im
Verlaufe der GV gestellt werden.

En relation avec le budget, une discussion s'engage sur les cotisations
des membres :

- Plusieurs voix font remarquer que l'échelonnement de la
catégorie B (petits membres collectifs) à la catégorie A
(membres collectifs plus importants) est trop petit. Plusieurs
personnes confirment en particulier que les membres de la
catégorie A sont prêts à payer des cotisations plus élevées.

- Une proposition de cotisation de 1000 euros pour la catégorie A
est mentionnée à plusieurs reprises.

- A titre d'information pour les membres, il est mentionné que la
dernière augmentation des cotisations remonte à 2015.

La question du vote concernant les cotisations des membres sera
posée plus tard au cours de l'AG.

Ebenfalls entsteht eine Diskussion, wie die erhöhten Einnahmen
verwendet werden sollen.

- Es wird dargelegt, dass es bereits jetzt schwierig ist, die
Förderprojekte rechtzeitig im selben Jahr abzuschliessen. Mit
einem höheren Budget für Förderprojekte verschärft sich diese
Situation noch.

- Es wird die Frage aufgeworfen, ob der Verein mehr Druck auf die
Auftragnehmer ausüben soll und ob die Förderprojekte
marktüblich entschädigt werden. Letztere Frage wird ganz klar
bejaht, da die Auftragnehmer vorgängig eine Offerte abgeben, wo
keine Stundenansätze offengelegt werden müssen.

- Andreas Neumann berichtet über die QGIS Anwendergruppen in
Deutschland und Schweden, welche ein sehr ähnliches Modell
verfolgen.

Une discussion s'engage également sur la manière dont les bénéfices
accrus doivent être utilisés.

- Il est expliqué qu'il est déjà difficile de clôturer les projets de
promotion à temps la même année. Avec un budget plus élevé
pour les projets de promotion, cette situation s'aggrave encore.

- La question est posée de savoir si l'association doit exercer plus
de pression sur les contractants et si les projets de promotion
sont payés au prix du marché. Il est clairement répondu par
l'affirmative à cette dernière question, étant donné que les
mandataires remettent au préalable une offre où les taux
horaires ne doivent pas être révélés.

- Andreas Neumann évoque les groupes d'utilisateurs QGIS en
Allemagne et en Suède, qui suivent un modèle très similaire.

Abstimmungsfrage:
Wollen Sie das Budget 2024 mit Änderung des Budgetpostens zur
Model Baker Mitgliedschaft genehmigen?

Das Budget 2024 wird einstimmig genehmigt.

Question de vote:
Voulez-vous approuver le budget 2024 avec modification du poste
budgétaire relatif à l'adhésion à Model Baker?

Le budget 2024 est approuvé à l'unanimité.
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Entschädigung Online Mini-Workshopleiter Défraiement instructeurs de mini-workshop en ligne

Der Vorstand schlägt vor, dass Online Mini-Workshopleitern eine
Aufwandsentschädigung vergütet werden kann.

Der Vorschlag fällt auf Zustimmung, der Einfachheit halber soll ein
Pauschalbetrag festgelegt werden, der für alle gleich gilt. Als
Pauschalbetrag werden 500.- CHF vorgeschlagen.

Le comité propose qu'un défraiement soit donné aux instructeurs de
mini-workshop en ligne.

La proposition est acceptée, mais pour des raisons de simplicité, il
convient de définir un montant fixe qui soit le même pour tous. Le
montant fixe proposé est de 500 CHF.

Abstimmungsfrage:
Seid ihr einverstanden, dass Mini-Workshopleiter mit einem pauschalen
Betrag von 500.- CHF für ihre Aufwände entschädigt werden können?

Der Vorschlag wird so einstimmig genehmigt.

Questions de vote:
Êtes-vous d’accord avec un petit défraiement pour les instructeurs des
mini workshops?

La proposition est approuvée à l'unanimité.

Wahl der Revisoren und Wahl Ersatzrevisor*in 2024 Vérificateurs 2023 et vérificatrice / vérificateur suppléant-e

Es braucht zwei neue Revisoren für das Jahr 2024, da sich Benjamin
Kuster in den Vorstand wählen lassen will.

Stefan Burckhardt und Isabel Kiefer stellen sich freundlicherweise als
Revisoren zur Verfügung.

Il faut deux nouveaux réviseurs pour l'année 2024, car Benjamin Kuster
veut se faire élire au comité.

Stefan Burckhardt et Isabel Kiefer se mettent à disposition pour
vérificateurs.

Abstimmungsfrage:
Wollen Sie Horst Düster als 1. Revisor, Stefan Burckhardt als 2. Revisor
und Isabel Kiefer als Ersatzrevisorin wählen?

Die Revisoren werden einstimmig gewählt.

Question de vote:
Voulez-vous élire Horst Düster comme 1er vérificateur, Stefan
Burckhardt comme 2e vérificateur et Isabel Kiefer comme vérificatrice
suppléante?

Les vérificateurs sont élus à l’unanimité.

Somit sind die Rechnungsrevisoren für das Jahr 2024:
- 1. Revisor: Horst Düster

Ainsi, les vérificateurs des comptes pour l'année 2024 sont:
- 1er vérificateur : Horst Düster
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- 2. Revisor: Stefan Burckhardt
- Ersatzrevisorin: Isabel Kiefer

- 2e vérificateur: Stefan Burckhardt
- Vérificatrice suppléante: Isabel Kiefer

Decharge-Erteilung an die übrigen Vorstandsmitglieder Décharge aux autres membres du comité

Abstimmungsfrage:
Wollen Sie dem Vorstand die Decharge erteilen?

Die Decharge wird dem Vorstand einstimmig erteilt.

Question de vote:
Voulez-vous donner décharge au comité?

La décharge est donnée au comité à l’unanimité.

Zusammensetzung Vorstand 2024 Composition du comité 2024

Isabel Kiefer wird aus persönlichen Gründen vom Vorstand zurücktreten. Isabel Kiefer va démissionner du comité pour des raisons personnelles.

Alle anderen Vorstandsmitglieder bleiben wie bisher:
- Andreas Vonlaufen, Kassier (Stadt Uster)
- Adrian Weber, Sekretär (Kanton Solothurn)
- Andreas Neumann (ETH Zürich)

Les autres membres du comité restent en place:
- Andreas Vonlaufen, trésorier (ville d'Uster)
- Adrian Weber, secrétaire (Canton de Soleure)
- Andreas Neumann (EPF Zurich)

Während der Suche nach Ersatz für Isabel Kiefer haben sich drei
Mitglieder gemeldet, die gerne im Vorstand mitarbeiten würden.

Der bisherige Vorstand schlägt vor, alle drei Mitglieder in den Vorstand
aufzunehmen, mit dem Ziel, Aufgaben besser verteilen zu können und
bei Bedarf auch neue Aktivitäten zu entwickeln.

Lors de la recherche d'un remplaçant à Isabel Kiefer, trois membres se
sont manifestés et souhaiteraient faire partie du comité.

Le comité actuel propose d'intégrer les trois membres au comité, dans
le but de mieux répartir les tâches et de développer de nouvelles
activités si nécessaire.

Als erster Kandidat wird Daniel Hollenweger vorgestellt:
- Daniel Hollenweger ist ausgebildeter Wasserbauingenieur
- er arbeitet bei Entsorgung + Recycling, Stadt Zürich
- mit QGIS zu arbeiten begonnen hat er vor knapp 10 Jahren im

2015
- es wird angemerkt, dass Daniel Hollenweger perfekt bilingue ist

Le premier candidat présenté est Daniel Hollenweger:
- Daniel Hollenweger a une formation d'ingénieur hydraulicien.
- il travaille à Entsorgung + Recycling, ville de Zurich
- il a commencé à travailler avec QGIS il y a près de 10 ans, en

2015
- il est noté que Daniel Hollenweger est parfaitement bilingue
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Abstimmungsfrage:
Seid ihr einverstanden, dass Daniel Hollenweger dem Vorstand der
Anwendergruppe beitritt?

Daniel Hollenweger wird bei einer Enthaltung einstimmig in den
Vorstand gewählt.

Question de vote:
Êtes-vous d’accord que Daniel Hollenweger rejoint le comité du groupe
d’utilisateurs?

Daniel Hollenweger est élu au comité à l'unanimité moins une
abstention.

Als zweiter Kandidat stellt sich François Voisard kurz vor:
- François Voisard spricht über seine Motivation für diese

Aufgabe: bei seinem aktuellen Arbeitgeber Kanton Neuenburg
wird QGIS vielseitig eingesetzt. Für ihn ist die Vorstandsarbeit
eine gute Möglichkeit der Gemeinschaft etwas zurückzugeben,
zudem geniesst er die volle Unterstützung von Seiten seines
Arbeitgebers

- er hat ein Diplom als Kulturingenieur EPFL
- aktuell arbeitet er als GIS Projektleiter beim SITN (Kanton

Neuenburg)

François Voisard est le deuxième candidat à se présenter brièvement:
- François Voisard parle de sa motivation pour cette tâche: chez

son employeur actuel, le canton de Neuchâtel, QGIS est utilisé de
manière polyvalente. Pour lui, le travail au sein du comité est une
bonne possibilité de rendre quelque chose à la communauté, de
plus il bénéficie d'un soutien entier de la part de son employeur.

- il a un diplôme d'ingénieur en génie rural EPFL
- il travaille actuellement comme responsable de projet SIG au

SITN (canton de Neuchâtel)

Abstimmungsfrage:
Seid ihr einverstanden, dass François Voisard dem Vorstand der
Anwendergruppe beitritt?

François Voisard wird einstimmig mit Applaus in den Vorstand gewählt.

Question de vote:
Êtes-vous d’accord que François Voisard rejoint le comité du groupe
d’utilisateurs?

François Voisard est élu au comité à l'unanimité et sous les
applaudissements.

François Voisard stellt sich auch als Präsident zur Verfügung.

Isabel Kiefer führt noch einmal die Rolle als Präsident aus:
- die Rolle des Präsidenten ist vor allem im Bereich der

Kommunikation und Repräsentation gegenüber den Mitglieder
wie auch gegen aussen

- sie hält noch einmal fest, dass der Präsident nicht mehr
Entscheidungskompetenzen hat, als die restlichen
Vorstandsmitglieder

François Voisard se met également à disposition en tant que président.

Isabel Kiefer explique encore une fois le rôle de président :
- le rôle du président est surtout dans le domaine de la

communication et de la représentation vis-à-vis des membres et
de l'extérieur

- elle précise encore une fois que le président n'a pas plus de
compétences décisionnelles que les autres membres du comité
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Abstimmungsfrage:
Seid ihr einverstanden, dass François Voisard Präsident der
Anwendergruppe wird?

François Voisard wird einstimmig mit Applaus zum Präsidenten
gewählt.

Question de vote:
Êtes-vous d’accord que François Voisard devient président du groupe
d’utilisateurs?

François Voisard est élu président à l'unanimité et sous les
applaudissements.

Als dritter Kandidat stellt sich Benjamin Kuster vor:
- er hat an der Uni Bern Geographie studiert
- sein Einstieg in GIS war mit ArcGIS, seit seiner Bachelorarbeit

arbeitet er aber vor allem mit QGIS
- aktuell arbeitet er als Bodenkartierer bei SoilCom
- für die Bodenkartierung wird bei seinem Arbeitgeber

mehrheitlich auf QGIS gesetzt

Benjamin Kuster est le troisième candidat à se présenter :
- il a étudié la géographie à l'université de Berne
- il a débuté dans les SIG avec ArcGIS, mais depuis son travail de

bachelor, il travaille surtout avec QGIS
- actuellement, il travaille comme cartographe des sols chez

SoilCom
- pour la cartographie des sols, son employeur utilise

principalement QGIS.

Abstimmungsfrage:
Seid ihr einverstanden, dass Benjamin Kuster dem Vorstand der
Anwendergruppe beitritt?

Benjamin Kuster wird einstimmig mit Applaus in den Vorstand gewählt.

Question de vote:
Êtes-vous d’accord que Benjamin Kuster rejoint le comité du groupe
d’utilisateurs?

Benjamin Kuster est élu au comité à l'unanimité sous les
applaudissements.

Informationen zur Mitgliederentwicklung Informations sur l'évolution des membres

Isabel Kiefer stellt die Mitgliederentwicklung vor:

- Aktuell hat der Verein 135 Mitglieder, davon
- Kategorie A: 41
- Kategorie B: 38
- Kategorie C: 52
- Kategorie D: 3
- Kategorie E: 1

Isabel Kiefer présente l'évolution des membres:

- Actuellement, l'association compte 135 membres, dont
- Catégorie A: 41
- Catégorie B: 38
- Catégorie C: 52
- Catégorie D: 3
- Catégorie E: 1
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- 7 neue Mitglieder im Verlaufe des Jahres 2023
- 2 Mitglieder haben den Verein verlassen
- es wird angemerkt, dass 13 von 26 Kantonen Mitglied sind

- 7 nouveaux membres au cours de l'année 2023
- 2 membres ont quitté l'association
- il est noté que 13 cantons sur 26 sont membres

Abstimmung Jahresbeiträge Vote des cotisations annuelles

Der Vorstand hat nicht beabsichtigt, den Jahresbeitrag zu erhöhen.

Mehrere Mitglieder regen an, die Mitgliederbeiträge zu überarbeiten,
sowohl den Betrag als auch die Kriterien für die jeweiligen Kategorien.

Generell wird bemängelt, dass der Unterschied von Kategorie B zu
Kategorie A zu klein ist.

Es findet eine Einigung statt, dass der Vorstand beauftragt wird, die
Mitgliederbeiträge und -kategorien bis März zu überarbeiten, so dass im
Verlaufe des Aprils eine ausserordentliche Mitgliederversammlung
online stattfinden kann. Die neuen Mitgliederbeiträge würden dann ab
dem Jahre 2025 gelten.

Le comité n'a pas l'intention d'augmenter la cotisation annuelle.

Plusieurs membres suggèrent de réviser les cotisations des membres,
tant le montant que les critères pour chaque catégorie.

D'une manière générale, il est regretté que la différence entre la
catégorie B et la catégorie A soit trop petite.

Un accord est trouvé pour que le comité soit mandaté de réviser les
cotisations et les catégories de membres d'ici le mois de mars, afin
qu'une assemblée générale extraordinaire puisse être organisée en ligne
dans le courant du mois d'avril. Les nouvelles cotisations seraient alors
applicables à partir de 2025.

Abstimmungsfrage:
Soll der Vorstand beauftragt werden, die Mitgliederbeiträge und
-kategorien zu überarbeiten und dem Verein in einer ausserordentlichen
Mitgliederversammlung zu unterbreiten?

Der Vorstand wird einstimmig beauftragt.

Question de vote :
Le comité doit-il être mandaté de réviser les cotisations et les
catégories de membres et de les soumettre à l'association lors d'une
assemblée générale extraordinaire ?

Le comité est mandaté à l'unanimité.

Diverses Divers

Marco Bernasocchi als Chair von QGIS.ORG stellt die Pläne für die
überarbeitete Webseite www.qgis.org vor:

Marco Bernasocchi, en tant que président de QGIS.ORG, présente les
plans pour le site web revisité www.qgis.org :
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- im vergangenen Jahr gab es eine neue Crowdfunding-Initiative
von QGIS.ORG mit dem Ziel mehr Sustaining Member zu finden,
welche sehr erfolgreich war. So konnte das Budget 20% - 30%
erhöht werden

- das PSC von QGIS.ORG plant eine neue Webseite
- der Webauftritt von QGIS soll so gut sein wie die Applikation!
- die Startseite von www.qgis.org soll vermehrt Marketing sein, um

Entscheidungsträger besser erreichen zu können
- es gab einen Auftrag an externe Firma für Design Entwurf
- das neue Design soll bis Ende Februar fertiggestellt sein
- der Webauftritt soll zumindest anfänglich nur in Englisch sein,

das Problem ist, dass es aktuell sehr viele Übersetzungen gibt,
viele davon aber von mangelhafter Qualität. Marco Bernasocchi
lässt noch offen, ob es zu einem späteren Zeitpunkt
Übersetzungen gibt, falls die Qualität sichergestellt werden kann

- l'année dernière, une nouvelle initiative de crowdfunding a été
lancée par QGIS.ORG dans le but de trouver plus de Sustaining
Members, ce qui a été un grand succès. Le budget a ainsi pu être
augmenté de 20% à 30%.

- le PSC de QGIS.ORG prévoit un nouveau site web
- la présence de QGIS sur le web doit être aussi bonne que

l'application !
- la page d'accueil de www.qgis.org doit être plus vendeur

(marketing) afin de mieux atteindre les décideurs.
- une entreprise externe a été mandatée pour la conception du

design.
- le nouveau design doit être terminé d'ici fin février
- le site web doit être uniquement en anglais, du moins au début,

le problème étant qu'il existe actuellement de nombreuses
traductions, dont beaucoup sont de mauvaise qualité. Marco
Bernasocchi ne sait pas encore s'il y aura des traductions plus
tard, si la qualité peut être assurée.

Adrian Weber stellt kurz den Ablauf der Abstimmung vor, welche online
stattfindet, sowohl für die anwesenden Mitglieder vor Ort wie auch die
Mitglieder zu Hause bzw. am Arbeitsplatz.

Adrian Weber présente brièvement le processus de vote, qui se déroule
en ligne, aussi bien pour les membres présents sur place que pour les
membres à domicile ou sur leur lieu de travail.

Andreas Neumann dankt Isabel Kiefer für ihre wertvolle Arbeit in den
vergangenen Jahren als Präsidentin.
Isabel Kiefer wird mit grossem Applaus verabschiedet.

Andreas Neumann remercie Isabel Kiefer pour sa précieuse contribution
au cours des dernières années en tant que présidente.
Isabel Kiefer est remerciée par des applaudissements nourris.

Kaffeepause Pause café

Isabel Kiefer eröffnet um 15.40 die Pause bis 16.00. Isabel Kiefer ouvre la pause à 15h40 jusqu'à 16h00.
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Informationen außerhalb der GV Informations hors AG

Präsentation aktueller Stand der Projekte Présentation de l'état actuel des projets

Der zweite Teil wird um 16.05 von Isabel Kiefer eröffnet. La deuxième partie est ouverte à 16h05 par Isabel Kiefer.

Folgende Veranstaltungen im 2024 sind bereits geplant:
- es sind wiederum Mini Online-Workshops geplant
- Anwendertag 2024: 11. Juni 2024 in Bern
- FOSSGIS: 20. - 23.03.2024 in Hamburg:

https://fossgis-konferenz.de/2024/
- FOSS4G: Dezember in Belém, Brasilien:

https://2024.foss4g.org/
- FOSS4G Europe: 01. - 07.07.2024 in Tartu:

https://2024.europe.foss4g.org/
- QGIS Conference and Contributor Meeting: 11. - 13.09.2024 in

Bratislava:
https://github.com/qgis/QGIS/wiki#qgis-conference-and-contrib
utor-meetings

- QGIS Open Day:
https://github.com/qgis/QGIS/wiki#qgis-open-day

Les événements suivants sont déjà prévus en 2024:
- des mini-workshops en ligne sont à nouveau prévus
- Journée des utilisateurs 2024: 11 juin 2024 à Berne
- FOSSGIS: du 20 au 23.03.2024 à Hambourg:

https://fossgis-konferenz.de/2024/
- FOSS4G: décembre à Belém, Brésil:

https://2024.foss4g.org/
- FOSS4G Europe: du 01 au 07.07.2024 à Tartu:

https://2024.europe.foss4g.org/
- QGIS Conference and Contributor Meeting: du 11. au 13.09.2024

à Bratislava:
https://github.com/qgis/QGIS/wiki#qgis-conference-and-contrib
utor-meetings

- QGIS Open Day:
https://github.com/qgis/QGIS/wiki#qgis-open-day

Förderprojekte Projets de soutien

Die Liste mit Vorschlägen für die Förderprojekte 2024 wurde vorgängig
von der Präsidentin am 26. Januar 2024 allen Mitgliedern zugestellt.

La liste des propositions de projets de soutien pour 2024 a été
préalablement communiquée par la présidente à tous les membres le 26
janvier 2023.

Kurze Vorstellung der Projekte: Brève présentation des projets :
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Projekt 1 (vorgestellt von Andreas Neumann): Linear Referencing
Symbology

- Darstellung Kilometrierug entlang einer (Linien-)Geometrie
- ein Projekt, welches bereits letztes Jahr eingereicht worden ist
- es besteht die Möglichkeit für Hauptlabels und Nebenlabels
- die Darstellung wird Teil der Label Engine d.h. Verdrängung und

Korrektur von Beschriftungen werden berücksichtigt

Projekt 2 (Andreas Neumann): Annotations Text on Line/Bezier Curves
- Annotations sind Beschriftungen im QGIS Projekt und keine

Geodaten
- mit diesem Förderprojekt können Annotation Beschriftungen

entlang Bezierkurven platziert werden

Projekt 3 (Andreas Neumann): Quantized Mesh Format Provider
- QGIS kann bereits Mesh Daten darstellen, dies wird vor allem für

Hydrologie und Gelände verwendet
- Swisstopo stellt Höhendaten als Quantized Mesh Format zur

Verfügung, dieses Projekt will dieses Format implementieren

Projekt 4 (Matthias Kuhn): Profile Plot basierend auf swissalti3D
- zur Generierung von Profilen
- Erweiterung zum Plugin SwissLocator: das Portal

map.geo.admin bietet ein API an um Höhenprofile abzufragen
- dieses Projekt will dieses API in QGIS umsetzen

Projekt 5 (A Weber): File upload for Processing
- neuer Processing Algorithmus um Daten aus einem Model direkt

auf einen Server hochladen zu können

Projekt 6 (A Weber): Unzip / Zip for Processing
- neuer Processing Algorithmus um Dateien zu entpacken oder zu

komprimieren

Projet 1 (présenté par Andreas Neumann) : Linear Referencing
Symbology

- Représentation du kilométrage le long d'une géométrie (linéaire)
- un projet qui a déjà été soumis l'année dernière
- il est possible d'avoir des labels principaux et des labels

secondaires
- la représentation fait partie du moteur d'étiquettes, c'est-à-dire

que le déplacement et la correction des inscriptions sont pris en
compte.

Projet 2 (Andreas Neumann): Annotations Text on Line/Bezier Curves
- Les annotations sont des inscriptions dans le projet QGIS et non

des géodonnées.
- avec ce projet de promotion, les annotations peuvent être

placées le long des courbes de Bézier.

Projet 3 (Andreas Neumann) : Quantized Mesh Format Provider
- QGIS peut déjà représenter des données mesh, ceci est surtout

utilisé pour l'hydrologie et le terrain.
- Swisstopo met à disposition des données altimétriques au

format Quantized Mesh, ce projet veut implémenter ce format.

Projet 4 (Matthias Kuhn): Profile Plot basé sur swissalti3D
- pour la génération de profils
- Extension du plugin SwissLocator : le portail map.geo.admin

propose une API permettant de consulter les profils d'altitude.
- ce projet veut mettre en œuvre cette API dans QGIS

Projet 5 (A Weber): File upload for Processing
- nouvel algorithme de traitement pour pouvoir télécharger des

données d'un modèle directement sur un serveur

Projet 6 (A Weber): Unzip / Zip for Processing
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Projekt 7 (A Weber): Store Python expression functions to project
- mit diesem Förderprojekt könnten eigene Python Funktionen im

Feldrechner in ein QGIS Projekt geschrieben werden
- aktuell werden diese Funktionen ausschliesslich im

Benutzerprofil gespeichert

Projekt 8 (Matthias Kuhn): Store processing (Python) script to Project
- Python Skripte in einem Processing Model sollen in QGIS

Projekten abgespeichert werden können

Projekt 9 (Matthias Kuhn): Trusted projects / folder
- aktuell gibt es eine Warnung bzw. Frage an den Benutzer, wenn

ein QGIS Projekt mit Python Makros geöffnet wird
- dieses Förderprojekt möchte die Möglichkeit geben, dass

bestimmte Projektverzeichnisse als sicher gesetzt werden
können, so dass Benutzer nicht mehr gefragt wird.

Projekt 10 (Christoph Lauber): QField Skizzenfunktion
- Projekt betrifft QField
- dieses Förderprojekt will eine Skizzenfunktion in QField

implementieren
- ein Anwendungsfall sind Schachtdokumentation, aktuell müssen

dafür weitere Apps für die Skizzen verwendet werden
- es sollen zumindest einfache Skizzenfunktion geben, eventuell

mit einfachen Formen wie Kreis und Rechteck

Projekt 11 (Andreas Neumann): Stacked Diagrams
- QGIS kann Balken- und Kreisdiagramme darstellen
- allerdings können die Diagramme nicht sehr detailliert

konfiguriert werden
- mit dieser Erweiterung könnten z.B. typische

Bevölkerungsdiagramme erstellt werden
- ebenfalls wären Kombinationen von Balken- und

Kreisdiagrammen möglich

- nouvel algorithme de traitement pour décompresser ou
compresser des fichiers

Projet 7 (A Weber): Store Python expression functions to project
- ce projet de promotion permettrait d'écrire ses propres fonctions

Python dans un projet QGIS sur le terrain.
- actuellement, ces fonctions sont uniquement enregistrées dans

le profil utilisateur.

Projet 8 (Matthias Kuhn): Store processing (Python) script to project
- les scripts Python dans un modèle de traitement doivent pouvoir

être sauvegardés dans des projets QGIS.

Projet 9 (Matthias Kuhn): Trusted projects / folder
- actuellement, il y a un avertissement ou une question à

l'utilisateur lorsqu'un projet QGIS est ouvert avec des macros
Python

- ce projet de promotion voudrait donner la possibilité de définir
certains répertoires de projets comme sûrs, de sorte que
l'utilisateur ne soit plus interrogé.

Projet 10 (Christoph Lauber): Fonction de croquis QField
- Le projet concerne QField
- ce projet de soutien veut implémenter une fonction de croquis

QField.
- un cas d'application est la documentation des regards,

actuellement d'autres apps doivent être utilisées pour les
croquis.

- il doit y avoir au moins une fonction de croquis simple,
éventuellement avec des formes simples comme le cercle et le
rectangle

Projet 11 (Andreas Neumann): Stacked Diagrams
- QGIS peut représenter des diagrammes à barres et des

diagrammes circulaires.
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Projekt 12 (Matthias Kuhn): Maintenance Swiss Locator
- Unterstützung an den regelmässigen Unterhalt der Swiss

Locators Erweiterung

- cependant, les diagrammes ne peuvent pas être configurés de
manière très détaillée

- avec cette extension, on pourrait par exemple créer des
diagrammes de population typiques

- des combinaisons de diagrammes à barres et de diagrammes
circulaires seraient également possibles.

Projet 12 (Matthias Kuhn): Maintenance Swiss Locator
- Soutien à la maintenance régulière de l'extension Swiss Locators

Präsentation aktueller Stand der Projekte / Subgruppen Présentation de l'état actuel des projets / sous-groupes

QGIS.ORG neue Webseite durch Marco Bernasocchi
- siehe oben

QGIS.ORG nouveau site web par Marco Bernasocchi
- voir ci-dessus

QGIS.ch neue Webseite durch Adrian Weber
- die Webseite www.qgis.ch musste auf einen neuen Server

gezügelt und gleichzeitig musste das CMS aktualisiert werden
- darum hat sich der Vorstand entschlossen, die Webseite zu

überarbeiten und die Inhalte kritisch prüfen
- die neue Webseite sollte technisch einfacher werden
- die Inhalte sollen vor allem die Anwendergruppe betreffen, keine

allgemeinen Inhalte über QGIS, diese sind auf www.qgis.org zu
finden

- Aktivitäten und Förderprojekte sind einfacher und direkter zu
finden, die Seite soll auch als Schaufenster gegen aussen dienen

QGIS.ch nouveau site web par Adrian Weber
- le site web www.qgis.ch a dû être transféré sur un nouveau

serveur et le CMS a dû être mis à jour en même temps
- c'est pourquoi le comité a décidé de réviser le site web et

d'examiner son contenu de manière critique
- le nouveau site doit être plus simple techniquement
- les contenus doivent surtout concerner le groupe d'utilisateurs,

pas de contenus généraux sur QGIS, ceux-ci se trouvent sur
www.qgis.org

- les activités et les projets de promotion sont plus faciles et plus
directs à trouver, le site doit aussi servir de vitrine vers l'extérieur

QGIS Model Baker durch Romedi Filli
- Romedi Filli verdankt die Unterstützung vom Verein
- ebenfalls verdankt er die Arbeit von OpenGIS und im speziellen

Dave Signer
- Neuigkeiten:

- “clear ilicache” Button

QGIS Model Baker par Romedi Filli
- Romedi Filli remercie l'association pour son soutien
- il remercie également le travail d'OpenGIS et en particulier Dave

Signer
- Nouveautés:

- bouton "clear ilicache"
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- Verbesserung von erweiterten Modellen: neue Strategien
beim Aufbau des Projektes

- Export: welches Modell soll exportiert werden?
- Auflistung der verfügbaren Schemen beim Verbinden mit

einer PostGIS Datenbank
- Verbesserte Verwaltung von TID/BID

- Amélioration des modèles étendus: nouvelles stratégies
dans la construction du projet.

- Exportation: quel modèle doit être exporté ?
- Liste des schémas disponibles lors de la connexion à une

base de données PostGIS
- Amélioration de la gestion des TID/BID

Fokusprojekte QGIS durch Matthias Kuhn
- Matthias Kuhn stellt die Umfrage vor, welche im Verlaufe des

Jahres gemacht worden ist: ein generelles Hauptanliegen ist die
Verbesserung der Projektladezeiten

- er infomiert zur Unterstützung von Kreisbögen in der
Geometrie-Bibliothek GEOS

- Gespräche laufen seit ca. 2 Jahren mit GEOS Entwickler
- nun kommt erster Schritt für Unterstützung in GEOS: Basisarbeit

für weiterführende Arbeiten
- weiter ist im Verlaufe des Jahres ein Crowd Funding geplant für

die Verbesserung vom Model Builder und Arbeiten im Processing

Projets Focus QGIS par Matthias Kuhn
- Matthias Kuhn présente l'enquête qui a été réalisée au cours de

l'année: l'amélioration des temps de chargement des projets est
une requête générale.

- il informe sur le support des arcs de cercle dans la bibliothèque
géométrique GEOS

- des discussions sont en cours depuis environ 2 ans avec les
développeurs de GEOS

- il y a maintenant un premier pas pour le soutien dans GEOS:
travail de base pour des travaux ultérieurs

- en outre, un crowd funding est prévu dans le courant de l'année
pour l'amélioration du Model Builder et des travaux dans le
Processing

Resultate der Umfrage zur Nutzung von QGIS durch Isabel Kiefer
- Isabel Kiefer stellt kurz die Resultate der Umfrage zur Nutzung

von QGIS vor
- die Resultate werden den Mitglieder zugestellt

Résultats du sondage sur l’utilisation de QGIS par Isabel Kiefer
- Isabel Kiefer présente brièvement les résultats de l'enquête sur

l'utilisation de QGIS
- les résultats seront envoyés aux membres

Resultate Förderprojekte durch Isabel Kiefer Résultats des projets de soutien par Isabel Kiefer
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Angenommen sind die Projekte 1, 10, 3, 4, 12 und 7

Isabel Kiefer bedankt sich abschliessend bei allen Beteiligten und
beendet die Versammlung.

Isabel Kiefer remercie enfin tous les participants et clôt l'assemblée.

Die 12. Generalversammlung geht um 17.00 zu Ende. La 12e assemblée générale se termine à 17h00.
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